

# El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Dicen de París que se ha empezado a dar cumplimiento a la nueva ley sobre la edad máxima de los generales en activo. A los 62 años se jubitan los de División, y a los 60 los de Brigada.

En virtud de ello han pasado a la reserva 21 de los primeros y 7 de los segundos.

La noticia en sí tiene poca importancia, pero mirando a fondo la cuestión fácil es deducir que debido a dicha ley todas las principales figuras del ejército en Francia, las de más prestigio, las más experimentadas y aptas para dirigir la campaña las envían a su casa.

¿Es que a los 60 o 62 años no están ya estos generales en condiciones de mandar y dirigir un ejército?

No obran así sus enemigos quienes conociendo precisamente la aptitud de ellos confían las más delicadas operaciones de campaña, y así tenemos entre otros a Hindenburg con todos los éxitos por el número de batallas.

Cada Gobierno tiene su modo de apreciar las cosas.

El «Diario de la Marina» de Madrid ocupa en un editorial de la guerra europea, y dice que, pensar que cuando esta campaña se dé por terminada acabarán también las intrigas internacionales, cuyo objetivo supremo es el dominio de los mercados, es tan inocente como imprevisor.

Los resoldos del fuego serán cuidadosamente conservados por los que manejan a su antojo los hilos de la política europea, convertida ya en mundial desde el momento en que las Potencias asiáticas y americanas han tomado parte en la lucha y tendrán su puesto en el Congreso de la Paz.

Se formarán nuevos grupos de resistencia; tal vez los amigos de hoy se tirarán los trastos a la cabeza, como ocurrió en los Balcanes hace poco tiempo; y será cada vez más difícil vivir tranquilo sin una fuerza propia y efectiva.

Nuestras orientaciones son bien claras; pero para poder seguirlos no bastan deseos contemplativos. Es indispensable actos, sacrificios, organización, y esta última, sobre todo, parece incompatible con el temperamento hispano.

La Providencia, que tanto nos ayuda ahora, digan lo que quieran los inconscientes, puede cansarse de su bondad y continuarnos entregados a las imprevisiones que nos arrastraron el puesto y la influencia a que teníamos derecho.

Y termina el autorizado colega diciendo, que hoy representamos y no poco en el globo, pero que esa labor de tener un complemento práctico que se traduce en lo que se cotiza en las Bolsas cencilleras: estiones a flote y regimientos de todas armas.

## Hace cuarenta años

ABRIL  
30  
Lunes  
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

Nuestro querido amigo y paisano el capitán de navío de primera clase don Francisco de P. Sanz de Andino, ha sido nombrado comandante de la división del Norte de Visayas (Filipinas).

El Excmo. Diputación provincial ha confirmado en el cargo de vocal de la Junta de obras de este puerto al vicepresidente de aquella, nuestro distinguido paisano don Simón de Aguirre.

Londres, 28.  
Se asegura que median activas negociaciones entre las potencias para regular la neutralidad del Canal de Suez.

## Duchas y Bromuro

Decididamente se está haciendo de absoluta e imprescindible necesidad para unos cuantos enfermos del cerebro, el saludable y eficazísimo tratamiento terapéutico de las duchas frías y del bromuro a todo pasto. Este atollado y vertiginoso rigodón de las filias y las fobias ha consumido sin duda el fósforo orgánico en una gran cantidad de masas encefálicas y nos van a volver a todos los demás mucho más locos de lo que ya lo estamos, con sus descacharrantes desatinos y sus desdichadas ocurrencias.

Bajo la impresión aún de las lindas del «Figaro» y de las incendiarias insinuaciones de «La Victoria» de París; dominados todavía por los deplorables efectos de las monadas del «The Times» de Londres, tropiezan hoy mis ojos peccadores, con esta tremenda noticia, que es a la vez agravio, escarnio y ultraje, contra la dignidad del decoro y del patriotismo español.

El «Diluvio» de Barcelona afirma en su editorial del día 25, que se están precipitando los acontecimientos detrás de los bastidores de la política española, por lo que se refiere a la intervención de España en la guerra, y añade que si sus noticias son exactas, y él cree que lo son, una gran potencia que desde hace muy poco tiempo interviene en la guerra, piensan utilizar las Islas Canarias y el puerto de Mahón, como base de acción de sus escuadras en los mares de Europa.

Duchas frías y bromuro de potasia están haciendo mucha falta para los que lean esa enormidad, sin que se le rompan los nervios de indignación ni se le achicharren las mejillas de vergüenza.

¡Porque se nos arrastre a la fuerza hacia el desastre es ya más que intolerable, pero que el desastre se asocie a la mofa y al ludibrio, eso no debe ni puede dejarlo pasar impunemente ningún español, si es que aún queda entre nosotros una sola chispa de virilidad y una noción rudimentaria siquiera de honor y de vergüenza!

¡Hasta las tumbas se abrirán para dejar salir de ellas a nuestros abuelos, a nuestros padres y a nuestros hermanos para maldecirnos y execrarnos!

¡Eso no, señores tramoyistas, que maneja los bastidores esos, tras de los que se precipitan los acontecimientos de nuestro ingreso en esa horrenda carnicería de vidas y de pueblos!

¡Que la bandera que abatí brutal y absurdamente a la nuestra, que es madre de muchas, en las aguas ensangrentadas del Océano y del Atlántico; que el pabellón del país, perdonado pero no olvidado, que sepulcra a mansalva en el fondo de los mares a cientos de nuestros mártires y heroicos soldados, tremole, soberbia, provocativa y retadora a la trágala en territorios de España. Eso, aunque lo diga «El Diluvio», no pasará, porque si eso sucediera, por desgracia, el murmullo de las olas debería resonar como voces de maldiciones de ultratumba en nuestros corazones y las espumas de sus rompientes, al salpicar nuestras caras serían como salivazos de la execración y del desprecio de los que nos enseñaron como se muere por el honor y por la gloria de España.

Perdonadme; he tomado en serio lo que no puede ser y no será; pero si alguno apoyara esa ignominia, que le administraren duchas frías y bromuro en abundancia y hasta le pongan la camisa de fuerza, porque como loco habría que considerarlo.

Y no quiero suponer siquiera, que lo hiciera en su sano juicio, por que habría ser tan desgraciado, tan malvado, tan infame que... más vale seguir suponiendo que estaría loco aún en el caso de no serlo.

Duchas  
Bromuro  
Camisa de fuerza  
Un baño de 20 minutos con la cabeza bajo el agua.

Todo menos la consumación de esa vergüenza que ha estampado en sus columnas «El Diluvio» de Barcelona.  
Juan de España.  
Cartagena, 30-4-1917.

## Una boda de impercedero recuerdo

Hoy a las tres de la tarde se ha verificado en la capilla del asilo de la Purísima Concepción, adornada con delicado gusto y profusión de flores, el matrimonial enlace de nuestro querido y distinguido amigo don José Maestre Zapata con la encantadora senorita Flora Aznar Pedreño.

Bendijo la unión el ilustrísimo señor doctor don Antonio Alvarez Caparrós, Provisor de este obispado.

Fueron padrinos el Excmo. señor don José Maestre Pérez, padre del novio, y doña María Aznar de Juraba, hermana de la novia.

Testigos de la novia, el Excmo. señor don Angel Aznar, teniente General y Jefe de la Casa Militar y Cuarto de S. M. el Rey, tío de la novia; don Francisco Jaraba, cuñado de la novia y don Justo Aznar Pedreño, hermano de la novia.

Y del novio, el Excmo. señor don Juan de la Cierva Peñañiel, exministro; Excmo. señor don Tomás Maestre Pérez, Senador Vitalicio, tío del novio; Excmo. señor don Angel Moreno Martínez, Senador del Reino y el Ilmo. señor don Policiano Maestre Pérez, tío del novio.

La novia estaba bellísima, luciendo espléndidas joyas y elegante y rica toilette de tisú de plata y encajes finos de Venecia, que realzaban su escultural figura.

Después de la ceremonia los nuevos esposos fueron a la iglesia de la Caridad a rendir el tributo de veneración y agradecimiento a nuestra Patrona.

Luego pasaron al Gran Hotel con todos los invitados en donde el dueño, señor Irureta, había preparado elegantemente los dos amplios comedores, llamando la atención el buen gusto y orden con que aparecían adornadas las mesas.

En la imposibilidad de reseñar el gran número de convidadas que acompañaron a los señores de Maestre y Aznar en esta íntima reunión, renunciemos a ello, bien a pesar nuestro, pues se sirvieron más de quinientos cubiertos y sería por lo tanto deficiente nuestra información al dar nombres. El lunch fué el siguiente:

### Emparedados

De salmón y de foie-gras  
Medias noches de jamón

### Helados

Fresa al chantilly  
Conchitas de praliné  
Pastelitos de soirée  
Dulces surtidos  
Te-café-chocolate  
Licores y habanos

### Vinos

Carta blanca, Agustín Blázquez  
Moscatel, Pedro Domecq  
Champagne Moët Chandon

A continuación, todos los invitados pasaron al salón de baile, donde, amenizado por una escogida orquesta, se comenzó por un rigodón, bailado por las más distinguidas damas y caballeros prolongándose la danza hasta las 7 de la tarde.

Los recién casados han salido en el mixto de esta tarde para Alicante desde donde seguirán su viaje de boda, visitando las principales ciudades de España.

Reciban los desposados, padres y hermanos, nuestra más cariñosa felicitación.

Como la lista de regalos es muy extensa, únicamente publicamos a continuación los cruzados entre los novios y familias respectivas.

De la novia al novio: Una botanadura de brillantes y perlas; un reloj de oro; un portamonedas de oro; una cadena de oro y platino y una valiosa sortija de platino con dos brillantes y un zafiro.

Del novio a la novia: Un par de pendientes con dos magníficos solitarios; un pendiente de platino y brillantes; un reloj pulsera de platino y brillantes; una sortija de platino con brillantes y esmeralda; un traje de novia de tisú de plata y encajes finos de Venecia; un elegantísimo traje de noche; dos trajes de tarde; uno beige y otro de tul verde, con bordados de oro; un lindísimo traje de playa; un abrigo de cañerías y una salida de teatro. (Todos estos trajes han sido confeccionados en París, por la casa Paquin.)

De don José Maestre y Señora, padres del novio: Una espléndida riviére de brillantes.

De los Señores de Jaraba, hermanos de la novia: Un magnífico juego de tocador de plata.

De los mismos al novio: Un juego necesario escritorio en bronce y cristal de gran valor.

De los Señores Condes de Casa Valiente, hermanos de la novia: Un precioso juego de café de plata.

De los Señores de Grey, hermanos de la novia: Una sortija de platino con zafiro y brillantes y un reloj de sobremesa con artística figura de porcelana de Sevres.

De don Ignacio Aznar, hermano de la novia: Un magnífico espejo de salón.

De don Justo Aznar, hermano de la novia: Una magnífica sopera de plata y 18 lava frutas del mismo metal.

De don Angel Aznar, hermano de la novia: Un servicio completo de vajilla de plata para pescado, y dos salseras, también de plata.

De los señores de Rubio, hermanos del novio: Un servicio completo de vajilla de plata para carne y legumbres y dos magníficas fuentes de plata para servicio de comedor.

De los hermanos menores del novio: Un servicio completo de plata para 18 cubiertos.

De los señores de Aznar Butigieg (don Angel), tíos de la novia: Dos magníficos cuadros al pastel franceses, de Villien.

De los señores de Maestre (don Tomás), tíos del novio: Un servicio completo y dos magníficas fuentes de plata y cristal para entremeses y una colección de armas marroquíes, de gran valor artístico.

De los señores de Maestre (don Ponciano), tíos del novio: Una magnífica vajilla de cristal Bacarrat para 24 cubiertos.

De don Miguel Zapata Saez abuelo del novio: Magnífico mobiliario para el Hotel que en la Plaza de España habitarán los señores de Maestre Zapata.

## Mundanidades

En el Club de Regatas

Veo, querida Lully, que te has decidido a comprobar lo que te decía en mi carta anterior acerca de las fiestas del Club y espero que reconocerás la exactitud de mi relato.

Efectivamente, nada habías exagerado. Alegre salón, grata música, animada concurrencia; todo está igual que tu me lo pintabas, y ahora comprendo la predilección de nuestra buena sociedad por estas íntimas *matinées* que distraen bellamente el tiempo. Oye aquí en esa linda joven de airosa figura que charla animada en aquel corro? ¡Esa de ojos negros, hermosos, de negro cabello, de dientes perlinos, que ingiere al mirar? María Calderón, y fíjate en el grupo de amigas de que forma parte ¡no es difícil saber quien es la más guapa entre las de M. Crea, Hidalgo, Calandre, Girón, López Guarch, Martínez Albaladejo, Parvieux y Roig!

Tienes razón mira, Carlota Dueto se despidió de sus amiguitas, para Cádiz, —donde va a pasar una temporada— y que lindo conjunto el de esas amigui-

tas! ¡como que son Virginia Braquehais, Pepita Poch, Maruja Roig, Carmen Guitart, María García de Velázquez, y las del Valle y Bermejo!

¿Pues y ese corrillo encantador, de las de Portela, Carmona, Guitart y García de Velázquez?

Ciertamente es seductor el aspecto del salón con tanta gracia y tanta hermosura juntas todo recrea y enamora. ¿Quieres que nos acerquemos a saludar a las señoras? ¡Son muchas!

¡Sí, las de Cabezas, Maeso, Martí, Poch, Carmona, Cantó, Guitart, Roig, M. Crea, Martínez Albaladejo, Mayayo, Calderón, Hidalgo, Dueto, Bermejo, Calandre, Girón, García de Velázquez y del Valle; pero no hay más remedio.

Pues vamos a cumplir ese gratísimo deber y después me llevarás con las chicas, para recrearme el espíritu con su gracioso, ya que recreé la vista con su belleza.

Vamos allá.

N. O.

**J. CASAU**  
FOTOGRAFO  
SUCESOR DE GOMEZ ROS  
Osuna (antes Cañón), n.º 3

## De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a San Fernando (Cádiz) el señor don Manuel Dueto, acompañado de su distinguida esposa y su preciosa hija Carlota.

—Regresó de la Corte el dueño de la confitería «Royal», don José Bonmatí.

—Con objeto de asistir a la boda de la distinguida señorita Flora Aznar Pedreño con el acaudalado joven don José Maestre Zapata, han llegado a ésta el Excmo. señor don Angel Aznar, Jefe del Cuarto militar de S. M. el Rey y el senador vitalicio y culto catedrático de la Universidad Central, don Tomás Maestre.

—Procedente de Valencia ha llegado a ésta, el inspector del cuerpo de Correos, don Ismael G. Solesio.

—De Madrid ha llegado el general de Ingenieros de Marina, Excmo. señor don Ambrosio J. Montero.

—Hoy ha venido de la capital el exministro, don Juan de Lacierva.

Acompañado de sus bellas hijas, llegó procedente de San Sebastián el propietario don José María de Aruteguieta.

—Marchó a Valencia, después de haber estado unos días en ésta, el comerciante don Manuel Simón.

—Se encuentra en ésta el ilustrado oficial de la armada nuestro paisano, don Angel Rizo y Bayona.

—En el correo de hoy ha llegado de Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción don Juan Sánchez-Domenech.

Saló para Valencia, D.ª Adela Lizana de Iglesias.

—Ha salido para Murcia con objeto de posesionarse del cargo de diputado provincial nuestro querido amigo don José Arroyo.

Enfermos

Se encuentra totalmente restablecido el joven estudiante don Ricardo Sánchez Marín.

Lo celebramos.

Notas varias

En la Junta General ordinaria celebrada ayer en la sociedad «Casino de Cartagena» fueron elegidos:

Presidente, don José Sánchez-Domenech.

1.º Director, don Alfonso Jorquera.

2.º Director, don Juan Sánchez-Domenech.

3.º Director, don Federico Rodríguez Belza.

4.º Director don José Oliva Ruiz.

Tesorero, don Manuel Carmona Barado.

Contador, don Mariano Galvache.

1.º Secretario, don Andrés Sánchez.

2.º Secretario, don José Martínez de Gatinsoga.

Bibliotecario, don Miguel Rodríguez Valdés.

Reciban todos los señores citados nuestra enhorabuena.

—En la Iglesia del Barrio de la Concepción contrajeron ayer mañana a las cinco los indisolubles lazos matrimoniales don Pablo Mulet Rodríguez con la encantadora señorita Angeles Mercader Imperial.

Por el reciente luto de la novia la boda se celebró en familia.

Letras de luto

En la iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana de ocho a doce misas de Requiem por el externo descañon del alma del malogrado joven don Julián José Palacios y Fernández.

El templo se ha visto concurridísimo durante la celebración de estos religiosos actos.

Reiteramos a los padres del finado nuestro más sentido pésame.

## Hospital de Caridad

Debiendo administrarse la Comunión Pascual a los pobres enfermos de este Santo Hospital, el jueves próximo a las 7 y 1/2 de la mañana, se invita a este vecindario por si gusta concurrir a tan solomne acto.

El Secretario, Tomás Carlos-Roca.

## Rafael Valls

tiene el gusto de comunicar a su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado su establecimiento de sastrería de la calle de Villamartin a la de Sagasta núm. 21 (antes Jabonerías)